

# **UN BUDGET 2025 AMBITIEUX ET RESPONSABLE**

Le contexte politique national de ces derniers mois dans lequel a été votée la loi de finances 2025 a entraîné incertitudes et colère de l'ensemble des élus. Tandis que la Mairie, depuis des années, a réussi le triple exploit de maintenir des finances saines tout en augmentant l'investissement et en conservant le taux d'imposition des Orléanais (qui n'a pas bougé depuis bientôt 30 ans !). L'inconséquence de l'Etat en matière de gestion des deniers publics frappe de plein fouet les équilibres budgétaires des collectivités. L'Etat ponctionnera donc 5,4 millions d'euros à la Ville d'Orléans entre 2025 et 2028, dont 1,8 million d'euros dès cette année, qui se cumulent à la hausse des coûts de l'énergie générale. Cependant, les élus de la Mairie continuent de concentrer leurs efforts sur la sécurité, la santé et l'environnement.

« Cette méthode est scandaleuse. C'est d'ailleurs la première fois qu'un budget est voté en avril. Que l'ont contribue au redressement de la France, c'est normal. Nous connaissons tous l'ampleur du gouffre de la dette. Mais si l'Etat veut faire des économies, qu'il commence par réduire son train de vie ! Je le redis : les économies que l'on nous impose ne se répercuteront pas sur le service rendu aux Orléanais ni sur le niveau d'investissement de la Ville » déclare Serge Grouard, Maire d'Orléans.

## DES ÉCONOMIES DE FONCTIONNEMENT

Afin de faire face à cet effort financier inédit, et pour préserver son équilibre budgétaire et une épargne nette proche de 10 millions d'euros, elle déploie un plan de 3 millions d'euros d'économies de fonctionnement.

## Cela passe notamment par:

- Une optimisation des effectifs : limitation des heures supplémentaires, nonrenouvellement de certains CDD et départs à la retraite non remplacés (objectif de 35 ETP sur 1750 agents).
- Une baisse des dépenses de communication et de fonctionnement.

Grâce à ces mesures, Orléans conserve une gestion financière saine, avec un endettement maîtrisé inférieur à 100 millions d'euros et une capacité de désendettement autour de 4 ans, bien en dessous des moyennes nationales. Cette gestion prudente permet de garantir la qualité des services publics sans impacter les associations ni les habitants.

#### DES INVESTISSEMENTS AMBITIEUX POUR UNE VILLE ATTRACTIVE ET DURABLE

La Ville d'Orléans maintient une politique d'investissement volontariste avec 53,9 millions d'euros consacrés à la transformation du territoire et à l'amélioration du quotidien des habitants.

L'éducation reste une priorité majeure, avec un effort conséquent pour moderniser les écoles et offrir aux élèves de meilleures conditions d'apprentissage. La rénovation thermique des écoles Châtelet et Jean Zay en est un exemple concret, tout comme les travaux d'entretien, l'aménagement des cours et l'achat de nouveaux équipements.

La sécurité, comme c'est le cas depuis plus de 20 ans et que les résultats ne sont jamais complètement acquis, continue de mobiliser les efforts de la majorité municipale. Un plan de lutte contre la délinquance locale a d'ailleurs été établi à l'initiative du Maire et signé avec la Préfète, la procureur et le DIPN. En parallèle, la prévention est toujours un des axes forts.

Le cadre de vie et la transition écologique occupent également une place centrale. La Mairie poursuit la végétalisation des quartiers et engage des actions fortes pour réduire son empreinte environnementale, notamment à travers la rénovation énergétique des bâtiments municipaux et l'amélioration des espaces publics.

Parmi les projets structurants, la requalification des Halles Châtelet représente un enjeu clé pour renforcer l'attractivité du centre-ville et soutenir le commerce de proximité. Plus largement, la Ville d'Orléans continue d'investir dans l'animation urbaine et le dynamisme économique pour valoriser son territoire.

Culture et sport bénéficient eux aussi d'investissements significatifs. La rénovation du site de Notre-Dame de Recouvrance, le projet d'une nouvelle Scène de Musiques Actuelles (SMAC) et la modernisation des infrastructures culturelles traduisent l'engagement de la Ville en faveur du patrimoine et de la création, sans oublier le projet ambitieux du nouveau Conservatoire. Dans le domaine sportif, des équipements comme la salle d'escrime Christian d'Oriola et le stade des Montées feront l'objet de travaux pour offrir de meilleures conditions aux pratiquants.

Enfin, l'année 2025 sera rythmée par de grands événements qui participent au rayonnement d'Orléans. Le Festival de Loire, les Fêtes de Jeanne d'Arc et plusieurs compétitions sportives d'envergure, dont la Coupe du monde de sabre dames et l'Open d'Orléans de tennis, confirmeront la place de la Ville sur la scène nationale et internationale.

Avec ces investissements, Orléans conjugue ambition et responsabilité, en consolidant son attractivité et en préservant son cadre de vie.

### **UNE VILLE QUI INVESTIT POUR SES HABITANTS**

Le budget 2025 reflète l'engagement de la Ville à préserver les services essentiels, renforcer la proximité avec les citoyens et accompagner la transition écologique. Malgré les contraintes financières, la Mairie poursuit sa dynamique de développement en faisant de la sécurité, l'éducation, la santé et la proximité des priorités.

Les associations ne seront pas impactées, comme l'a annoncé S. Grouard. « *C'est un choix politique fort*! » ajoute-t-il.

Avec un budget global consolidé de 233,5 millions d'euros, la Ville poursuit ses engagements en matière de sécurité, de proximité, de transition écologique, d'éducation, de culture et de dynamisation du territoire.

## **EN CHIFFRES:**

- Autour de 300 millions d'euros : c'est la somme investie depuis 2020 par la Ville d'Orléans, soit près de 50 millions/an.
- 30 ans : cela fait près de 30 ans que les impôts des Orléanais n'ont pas augmenté.
- 4 ans : ratio de désendettement de la Ville d'Orléans.